

Medium: Schleswig-Holsteinische Landeszeitung Rendsburg
Erscheinungsdatum: 25.10.2019
Auflage: 17.134

Elmshorner Projekte: Wie Jungen und Mädchen für die Musik begeistert werden sollen



Die Sparkasse, die Stadt, das Stadttheater, die Musikschule und die Bismarckschule machen sich für den musikalischen Nachwuchs stark.

Das „musiculum Mobil“ kommt in die Kitas und die „Stadtstreicher“ musizieren an Grundschulen. Das bieten die Projekte: von Christian Brameshuber

ELMSHORN | In Elmshorn werden gleich zwei Projekte angeschoben, um Jungen und Mädchen schon ganz früh an die Musik, vor allem an Musikinstrumente heranzuführen: Das „musiculum Mobil“ kommt in die Elmshorner Kitas – und die „Stadtstreicher“ musizieren an den Grundschulen.

Als Anschubfinanzierung stehen 6000 Euro zur Verfügung, als Erlös der 7. Elmshorner Musikgala, die am 10. Februar von der Stadt Elmshorn in Kooperation mit der Theatergemeinschaft Elmshorn ausgerichtet wurde – und einer großzügigen Spende der Sparkasse Elmshorn. „Die Musikgala war wieder ein voller Erfolg. Wir hatten ein ausverkauftes Haus. Das zeugt auch von der Qualität der Gala“, betont Stadttheaterchef Peter Thomsen.

Acht Kitas bekommen musikalischen Besuch

Die „Arbeitsgruppe Musikgala“ unterstützt mit jeweils 3000 Euro „musiculum Mobil“ und die „Stadtstreicher“. „Das musiculum Mobil ist landesweit im Einsatz“, sagte Olaf Seiler von der Sparkasse Elmshorn. In Elmshorn sollen acht Kindertagestätten Besuch von dem bunten Transporter bekommen. Der ist mit ganz vielen Musikinstrumenten, Spielen und Klangexponaten ausgestattet. „Die Jungen und Mädchen können das alles

ausprobieren und gemeinsam Musik machen“, sagte Seiler.

Das „Stadtstreicher-Projekt liegt in der Verantwortung der Musikschule Elmshorn. Ziel: Grundschulkindern ab der zweiten Klasse soll das Erlernen eines Streichinstruments ermöglicht werden. „Sie können in Gruppen Geige und Bratsche lernen“, sagt Musikschulleiter Ronen Weismann. Das Projekt läuft ein Jahr. Die Kinder erhalten Leihinstrumente. „Mit den 3000 Euro werden wir die Instrumente anschaffen“, sagt Weismann. Wichtig: Dieses Projekt richtet sich an Jungen und Mädchen die Anfänger sind. Höhepunkt soll ein Abschlusskonzert sein.

Wir wollen die Musikförderung möglichst früh beginnen und breit anlegen – und dabei dennoch die Spitze im Blick behalten.

André Brendemühl, Musiklehrer an der Bismarckschule

Der Musiklehrer an der Bismarckschule denkt schon Richtung Zukunft. „Vielleicht gibt es in Elmshorn bald ein Jugendsinfonieorchester.“